

La Crónica Meridional

Diario liberal independiente y de intereses generales. Fundado el 15 de marzo de 1.860

FUNDADOR: FRANCISCO RUEDA LÓPEZ

AÑO LXXIV

ALMERIA Martes 14 de Marzo de 1.933

Número 24.894

Las lluvias

Dicen siempre que los agricultores nunca están contentos. Y efectivamente, así sucede; unas veces con gran razón, casi en la mayoría, y otras porque siempre quieren más. Este año, después de otros muchos de grandes y prolongadas sequías, parece que las nubes quieren otorgarnos sus benéficos dones, para que nuestros campos produzcan y no sean infructuosos los esfuerzos que en la madre tierra ponen los cultivadores de ella. Las lluvias son abundantes desde el otoño y no ha quedado mes sin que ellas vengan a prometer grandes rendimientos. Los campos, por tanto, muestran se como nunca con un tinte verdor que hace mucho tiempo no lo graron. Las zonas agrícolas de Tabernas y Níjar, que venían siendo para los que un año y otro mal gastaban el tiempo y el dinero en sembrarlas, constituyen hoy una gran esperanza, y por toda nuestra provincia esas promesas son iguales.

Pero he aquí que son cultivadores que no dan por completo rienda suelta a su contento, porque temen que sea tal la abundancia de la cosecha que los precios bajen y siendo tan cara la mano de obra no obtengan la remuneración necesaria, tan esperada después de los malos años que tuvieron y que ahora en justicia debían ser resarcidas esas pérdidas anteriores. Porque cuando las lluvias no faltan este año en nuestra comarca, no hay que dudar que en las demás provincias españolas más bien tendrán los sembrados agua de sobra. Cuando nosotros vemos caer la benéfica lluvia en nuestras tierras, siempre suponemos que en todas partes estarán ahitadas. Esto es lógico, como también lo es que tengan esos temores de las grandes existencias de granos que se van a acumular en el mercado nacional y que, por tanto, puedan cumplirse esas no gratas profecías.

Es lo que decíamos al principio, que cuando no es por fás es por nefas, pero nunca están contentos los agricultores, aún cuando siempre será preferible una abundante cosecha, que no colme los beneficios a una mala, en que no se alcance a cubrir los gastos que siempre tienen que hacerse. Mar-

zo, marero, que es la llave del granero, no quiere aún dar su adiós al invierno, y nos está dando las lluvias en el tiempo más oportuno para que esas cosechas que se vislumbraban sigan disfrutando del beneficio de la humedad. Con estas aguas marceras, los sembrados van a ser una bendición en los próximos meses de abril y mayo.

Llevamos un invierno prolongado que se nos hace muy pesado, porque las frías, las nieves y las lluvias nos han hecho que sea muy malo el invierno. Desde Diciembre no hemos tenido un descanso de buenos días, de temperaturas altas, como siempre sucedía en los anteriores inviernos. El mes de Enero fué muy crudo y aquellos días expéridos que esperábamos no vinieren a hacer un breve oasis. Y vino Febrero con iguales días desapacibles, con grandes turbonadas, con una formidable granizada y lluvia torrencial, tan formidable, que nos amenazó con una grave inundación. Y ahora tenemos a Marzo, que en vez de dejar para última hora el volver el rabo, como dicen frases vulgares, lo está presentando en esta primera quincena, con días desapacibles y vientos a granel.

Ahora, el agua que ayer caía de las nubes es algo tan beneficioso a la agricultura, que no debemos mirarla con enojo, aunque ello prolongue el invierno. Es verdad que por ser tan prolongado estamos ansiosos ya de que la gentil y engalanada primavera comience a darnos esos días de buena temperatura que nos alegren y reanimen.

AL PASAR

Cosas que suceden

Lo:

En el Casino de Callosa entraron unos comunistas mientras se celebraba un baile, atropellándolo todo, arrojando piedras y rompiendo los espejos. La indignación fué grande contra la lenidad de las autoridades.

Nada de lenidad; tratándose de un baile, ¿a qué impedir el tango que se movió?

El autor del atentado contra el

presidente yanqui, después de ser condenado a ochenta años de presidio, va a ser condenado a muerte.

¡Y va a pedir que lo dejen elegir la pena que debe cumplir primero!

Del señor Ossorio:

«Ya somos los hombres bastante malos ¿Por qué empeñarnos en parecerlo más?»

Por eso; hay que retirarse de la política...

Leo también:

«En Valencia, Gitanillo de Ca-

mas revolcado varias veces sin consecuencias».

Por algo es de Camas, y si los cochones son de plumas...

Y sigo leyendo:

«En una oficina de Correos de Washington, se ha descubierto un nuevo intento de atentado contra el Presidente de los Estados Unidos señor Roosevelt, pues en un paquete postal dirigido a dicho personaje, iba una granada cargada de explosivos».

«¡Buen «certificado» iba a recibir Roosevelt!»

E. P.

Instantánea política

Las fuentes de una crisis

Si es cierto que de la discusión sale la luz, no es menor verdad que ella también engendra la confusión. Asevera esta presunción el debate sobre Casas Viejas, nombre de un pueblecito humilde, a quien los dramas de las luchas sociales reservaban un papel decisivo en una contienda política.

Al número de víctimas se incorporan las sombras de otras que del frondoso árbol del Gobierno se desprenden como ramas partidas por vendaval furioso. El director general de Seguridad, el jefe del Cuarto Militar, el gobernador de Cádiz, varios oficiales del Cuerpo de Asalto... son las víctimas propiciatorias que en lento desfile sacrifican el rito a ese dios terrible, implacable, que se llama pueblo y que nadie sabe ciertamente lo que es, aun cuando por su nombre y bajo su advocación se levantan los hombres, luchan y se hundan.

¡Ahora sí que va de verdad la crisis!; he aquí las palabras que resuenan en todos los labios. Y pedirá ser o no cierta. Pero desde el primer día de la apertura de la Cámara, la fatídica palabra no se

cae de algunos labios; ya es sabido que si las gentes se empeñan en que el perro rabale, la muerte del can es segura.

Ni crisis parlamentaria, ni crisis derivada del ejercicio de poderes constitucionales. La crisis es simplemente una necesidad de defensa de partidos políticos, que si en los primeros momentos de República necesitaban apoyarse mutuamente en estrecho contacto para defensa y protección de lo que nacía, al pasar los días trocense en confusiónismo que ponía en peligro real a determinadas organizaciones no suficientemente perfiladas en el panorama nacional.

He aquí el secreto de esta crisis que no es producto de los sucesos de Casas Viejas. Nació en aquella infausta hora en que unos diputados más provistos de credulidad y admiración hacia el jefe del Gobierno, que de verdadero sentido político, trazaren la idea de un homenaje, cuyo discurso fué una improvisación desdichada en los horrores de una digestión de cena fría.

ALVAREZ DE LEON

SUMA Y SIGUE

“El colectivismo en el campo y los huevos con tomate”

Con el título que ponemos entre comillas, publicó en este mismo periódico don Mariano Matanzan un artículo. Refiere el caso de don Florentino Sotomayor, en la provincia de Córdoba, sobre un ensayo de colectivismo en el campo, fracasado a pesar de estar bien planteado y organizado. Con

cluye con una anécdota de Oastejar que se refiere a una organización comunista venida abajo, porque... a uno de los asociados no le gustaban los huevos con tomate que presentó un día como comida la ideal organización.

Yo voy a referir dos casos que me han ocurrido a mí.

Primero.—Era por el año 8 y ocurrió en Tetina (Murcia). Había yo leído cosas de socialismo y comunismo, y hasta de anarquismo. No estaba satisfecho de la vida social. Quise hacer algo que se pareciera al comunismo, en pequeña escala, para ir peca a peca, en

la extensión y en el método. Temía el fracaso, y este fracaso me preocupaba más por el ideal que por la economía.

Yo he sido agricultor toda la vida. Mi familia es de maestros de escuela; pero por aquello de «escuela y despensa», yo me hice agricultor.

En los trabajos agrícolas me ha gustado departir con los obreros; echar con ellos un cigarro en el ribazo; ir y volver con ellos al tajo; reunirlos por las noches en mi casa; establecer una mútua cordialidad de apoyo y fin común. Y a fé que lo he conseguido aunque en pequeña parte, pero algo es algo. En nuestros contactos intelectuales y sociales hablábamos del perfeccionamiento de los trabajos, el estado de la cosecha, de lo que otros hacían. En las conversaciones de la noche les hablaba de historia, de geografía, de arte; también de relaciones sociales, del estado del mundo, del progreso en todas sus manifestaciones; hasta de Religión en el más amplio concepto, y siempre con la tendencia de poner como fin un ideal de mejoramiento.

Un día formé una pequeña asociación con ellos. Eramos nueve, ocho obreros y yo. Arrendamos cuatro hectáreas para cultivar alfalfa. La alfalfa estaba entonces (y está hoy) de «moda» en Toluca. Los obreros cobrarían el trabajo a jornal corriente en plaza. Yo no cobraría nada por mi trabajo agrícola y comercial. Yo tenía capital sin interés. Si había pérdidas (las mil contingencias) perdería yo solo. A cada obrero se le dio una libreta para las cuentas. A fin de año se haría balance. Si había ganancias se harían once partes: una para cada uno de ellos y tres para mí. Yo no cobraba nada por mi trabajo, ni interés al capital necesario en aquellos momentos, me exponía a pérdidas, no cargaba en cuenta (para simplificar) los gastos naturales de diésel y comercio.

El primer año se repartió por Navidad a cada obrero 27 pesetas. La alfalfa se estaba criando. El segundo año 73 pesetas. Llegados a este punto, deshice la asociación y entregué al propietario su tierra, por la que dicho sea de paso cobraba un renta barata, pues se logró interesante ideológicamente en el éxito de la experiencia.

Deshice la asociación por los mil disgustos y discrepancias que surgieron por cosas nimias. A mí directamente no me dieron un disgusto; pero ellos entre sí reñían con frecuencia: por el haber ido tarde al trabajo—total cinco minutos—por el haber hecho esto o lo otro mal; por el burro que tienen para ir y volver al trabajo ha comido de la alfalfa, y no voy yo a estar manteniendo el burro para que tú gandulees; por si alguno tenía conejos en su casa y se llevaba alfalfa; por si cargas poco en el carro, para echar más viajes, para ir montado, mientras yo estoy descargando o regando. Una noche armaron camorra en el estanco. Intervino la justicia. A uno a poco le saltan un ojo.

Segundo.—Esto otro fué por el

año 11. Había ya observado que la enfermedad en el cabeza de familia era un desastre para la casa. Hablé con un médico y un farmacéutico para que cobraran barato. Establecimos una tarifa mínima. Asocié a 32. Cuando un cabeza de familia cayera enfermo se le pasaría el jornal completo y se le pagaría médico y botica. El importe de la cuenta se dividiría en dos partes iguales. Una la pagaría ya, y la otra entre todos ellos, a prorrates.

Yo soy un hombre que he vivido siempre de mi trabajo. Además, entiendo que para que una asociación prospere y se sostenga, debe ser por la suma de esfuerzos que por otra parte crea la personalidad colectiva.

Cayó un obrero enfermo y sanó. Tenía cuarenta y siete años. En el pago de la cuenta correspondió a cada uno 1 35 pesetas.

Parado el tiempo cayó otro obrero enfermo. Tenía cincuenta y dos años. Correspondió a cada obrero el pago de 2 15 pesetas.

Al domingo siguiente llegó a mi casa una comisión de nueve obreros. Eran todos jóvenes. Venían a pedir que se les separara de la asociación. Preguntados por qué, me respondieron que ellos eran jóvenes, que no se ponían malos, y no iban ellos a sostener la enfermedad de los viejos.

Mi respuesta fué un amargo silencio. La asociación quedó disuelta.

El primer fracaso fué económico social; el segundo, mucho más doloroso, fué social meral.

No obstante estos dos fracasos, seguí y sigo creyendo que en el fondo del corazón humano hay un potente depósito de bondad. Es que la flamante civilización no ha encontrado aún el medio de explotar la mina del bien. De lo poco que sabemos, yo sólo miro a un punto: educarnos para convencer nos de que mi bien sólo podrá encontrarse en el bien de los demás. Pero para llegar a esto hay que caminar con fiereza. El camino está lleno de peligros.

Primero hay que hacer el ambiente, la costumbre de la mayoría activa y consciente, el convencimiento. Después viene la ley. Pero creer que la ley hace el medio es invertir los términos, y es entorpecer el camino y descreditar el ideal.

Si queréis que haga pan dadme masa de trigo. Si sólo tengo barro, sacaré ladrillos. Que no se oculte a nadie que del barro se puede obtener trigo; pero hay que cultivar la tierra. Como cultivando las almas se puede obtener el pan de la armonía social, ideal que persigue el pensamiento colectivo en su más positivas actividades.

F. M. MUÑOZ PALAO

A. Ramírez Sánchez
MÉDICO ESPECIALISTA
GARGANTA, NARIZ Y OÍDOS
Glorieta de San Pedro, número 1

Número de ocho páginas

ASOCIACION DE CULTURA MUSICAL

EL CONCIERTO DEL VIERNES

—0—

Noticias urgentes recibidas ayer, anuncian que el ilustre pianista José Cabilles que debía actuar en el concierto del viernes próximo de la Asociación de Cultura Musical, acaba de caer enfermo en Madrid, con un fuerte ataque de bronquitis que le impide cumplir sus compromisos antes de fin de mes.

La Cultural, no queriendo de ningún modo alterar la fecha ya comunicada a sus asociados, insiste en celebrar el concierto el viernes, 17 del actual, a las seis de la tarde en Cervantes, y a esto fin ha conseguido la actuación del también nuestro pianista español Leopoldo Querol, que acaba de haber en Madrid dos triunfos clamorosos y que sustituirá al señor Cabilles.

En un próximo número publicaremos el programa de las obras que ejecutará el eminente pianista Leopoldo Querol.

EN EL AYUNTAMIENTO

La sesión de esta tarde

Presidido por el Alcalde señor Oliveros Ruiz, celebró ayer el Ayuntamiento su sesión ordinaria semanal.

Asistieron los señores Pérez Almansa, Callejón López, Torres Muñor, García Alonso, Miras Capel, Limones Sanea, Pérez Martín, Villegas Murcia, Botos González, Bascañana Jiménez, Pérez Mota, Santisteban Rueda, Ortiz Estrella y Sánchez Mucada.

Fuó leída y aprobada y el acta de la anterior, dándose cuenta seguidamente del siguiente

ORDEN DEL DIA

Oficio de la Delegación de Hacienda autorizando el presupuesto para el ejercicio actual.

El señor Bascañana solicitó que se imprimiera el presupuesto, que se arregle la pavimentación de muchas calles y que se realicen otros acuerdos que fueron aprobados por la Corporación.

El señor Oliveros contestó que en ello tenía gran interés pero que dependía de la recaudación y además hizo saber que parece existir probabilidades para la gran reforma del alcantarillado y si así resultara, lo del arreglo de las calles tendría que tener aplazamiento.

Falló de la Delegación de Hacienda en reclamaciones contra el presupuesto del actual ejercicio.

El señor Limones manifestó que no era misión del Delegado de Hacienda el rebajar o subir los sueldos de los empleados municipales debiéndose atender al Estatuto y nada más.

Solicitó que para mantener el faero del Ayuntamiento, debiera entablarse recurso ante la Superioridad.

El señor Bascañana manifestó lo contrario, oponiéndose al recurso, porque cree que el Delegado tiene facultades para ello.

El señor Villegas se expresó en el mismo sentido que el señor Bascañana, rogando al señor Limones que retirara su proposición, pues el asunto no tenía importancia.

El señor Limones dijo que el Delegado, en el pasado año, dió categoría a un funcionario y se entabló recurso por el Ayuntamiento, fallándose a favor de éste.

Intervinieron los señores Miras Capel, alcalde y secretario, expo-

niendo éste que el Delegado tiene facultades para aquellos casos en los que se resulten ilegalidades, pero no cuando no las hay; en fin, que puede entablarse recurso.

Fuó este último aprobado votando en contra los señores Bascañana y Villegas.

El señor Limones también se opuso a otros fallos del Delegado, pidiendo entablar recurso.

El señor Bascañana opinó lo contrario.

Se acordó entablar también recurso.

Moción de la minoría socialista sobre unificación de tarifas ferroviarias y comunicaciones con Africa.

El señor García Alonso apoyó la moción, pidiendo que se convocara a una asamblea magna, en la que tengan representación todas las entidades.

Fuó aprobada.

—Informes de las tenencias de Alcaldía sobre vecindad.

Fueron todos aprobados.

—Informes de las Comisiones de Ornato, Aguas y Beneficencia. También fueron todos aprobados.

—Moción del concejal señor Limones sobre arreglo de los jardines.

Fuó aprobada también.

—Otra moción de la Comisión de Ornato para la construcción de pozales en los árboles públicos.

El señor Miras Capel llamó la atención del mal estado en que se hallan los árboles, unos comidos por las cabras y otros tronchados por personas de mala intención.

El señor Limones solicitó, como el año pasado, que no se permita la entrada de las cabras y las vacas en la ciudad, por ser un peligro para la salud, estableciéndose lecherías.

El señor Oliveros Ruiz manifestó que desde el primer día que ocupó la Alcaldía se prepuso evitar lo de las cabras, pero desgraciadamente comprobó que las denuncias no daban resultado por dar nombres distintos los denunciados y los Guardias municipales llevan una libreta para ello, pero solo las usan dejándolas en el bolsillo.

Se extendió también en el asunto de las cabras, preponiendo que la Comisión de Beneficencia de-

tenimiento, pues la cuestión era importante.

El señor Villegas se opuso a la prohibición de la entrada en la ciudad de las cabras, pues esta costumbre es una garantía para el vecindario.

Acordóse que las Comisiones de Ornato y Beneficencia, estudiasen la moción sobre la construcción de pozales.

—Moción para la limpieza del cauce de la fuente pública y una petición de don Juan Díaz para hacer dichos trabajos.

Acordóse facultar al alcalde para que haga lo más conveniente.

—Oficio de la Delegación de Hacienda designando a los funcionarios don Joaquín Moya Algoler y don Diego Ramírez Flores, para la confección del repartimiento general de utilidades.

Enterados.

—Propuesta de los anteriores señores funcionarios para que se les faciliten 14 empleados competentes para realizar los trabajos del repartimiento.

El señor Basquiana propuso que el personal solicitado sean empleados municipales, pues el trabajo se va a hacer a horas que no son de las oficinas, dándoseles una gratificación.

Los señores García Alonso y Villegas no estuvieron conformes con el señor Basquiana.

El señor alcalde hizo una aclaración sobre la cuestión de que se hablaba.

El señor Torres Muller le extrainó la proposición del señor Basquiana, pues éste ha dicho otras veces que había necesidad de ocupar obreros.

El señor Basquiana contestó que ahora también era partidario, pero que su proposición iba encaminada a ahorrar algún gasto al Ayuntamiento.

Fué desechada la proposición del señor Basquiana, facultando se al alcalde para que nombre los 14 empleados que se solicitaban con ocho pesetas de sueldo diarias cada uno.

(Por falta de espacio no podemos publicar íntegra la sesión del Ayuntamiento que terminaremos mañana).

Espectáculos

Teatro Cervantes

El domingo celebró su despedida el espectáculo Adrián Tópepe, cuyos componentes, escucharon una vez más reiterados aplausos.

Para esta noche, a las 10, se anuncia el debut de la genial «estrella», del baile y la canción Pilar López, que presenta, con un selecto programa, a la gran orquesta típica cubana del maestro Lecuona, a Carmen Buzgote, cantante, y la pareja de bailarines afro-cubanos Grecia Marie.

A. Vizcaino

DENTISTA

Consulta de 9 a 12 y de 4 a 8

Conde Oñalla, 20 pral.

Noticias Telegráficas de la tarde

De nuestro corresponsal especial

Varias noticias

Madrid, 13

Banquete obrero a Lerroux

En un merendero de Cuatro Caminos los obreros radicales celebraron el banquete organizado en honor del jefe del partido don Alejandro Lerroux.

El lleno fué completo, reinando mucho entusiasmo durante la comida.

A la hora de los postres pronunció un discurso el señor Lerroux.

Comenzó diciendo que siempre constituyó una preocupación del partido el desarrollo político del mismo desde el punto de vista obrerista.

Hizo historia de la actuación izquierdista de los radicales y negó que la Constitución española obligue a estas Cortes a aprobar las leyes complementarias.

Anunció que cuando gobiernen los radicales, los cargos de responsabilidad no serán para los demás grupos.

Declaró que, aunque los socialistas ayudaron a traer la República, no la trajeron efectivamente, ni la trajeron tampoco los republicanos: la trajo el país.

Siguió diciendo que los republicanos que alardean de más republicanismo, son los que en tiempos de la Monarquía, ayudaban a meterle en la cárcel.

Dedicó un saludo a las señoritas concurrentes al acto y las exhortó a que se incorporen a la política activa.

El orador fué ovacionado, finalizando el acto con la misma animación y orden que había transcurrido.

Libertad de deportados

Han sido puestos en libertad el comandante don Julio Ortega y don Teodoro Aguilar, que llegaron ayer a Madrid procedentes de Villa Cisneros.

El debate sobre Casas Viejas

El diputado constituyente señor Jiménez Asúr, ha hecho manifestaciones negando que mañana se entable el debate sobre los sucesos de Casas Viejas.

Hasta el miércoles no terminarán los trabajos que viene realizando la Comisión parlamentaria al efecto designada.

Sesión de clausura accidentada

En el Frontón Central se celebró ayer la sesión de clausura de la Asamblea económico-social que ha venido celebrándose con gran concurrencia.

Al pronunciar su discurso el exministro don Miguel Maure sufrió constantes interrupciones.

Promoviéndose un tumulto en el que hubo palos y silletazos.

Uno de los golpes que se propinaron alcanzó a un asambleista que resultó herido.

Fueron detenidos seis estudiantes de filiación derechista.

Junta general en el Banco de España

Se ha celebrado, como se anunció, la junta general de ac-

cionistas del Banco de España con numerosa concurrencia.

El señor Barcia, como accionista, usó de la palabra ocupándose de la reforma de los estatutos.

Censuró que se proyecte cercenar las facultades de los consejeros corporativos.

Le contestó el consejero señor Rivero diciendo que el asunto se halla en periodo de adaptación y es inoportuno su planteamiento.

Aprobóse la Memoria anual y a continuación el señor Carabias hizo declaraciones exponiendo que se encuentra satisfechísimo de los resultados del ejercicio, pues apesar de la reforma, este año los beneficios superaron a los del anterior.

Afirmó que de las Cajas del Banco no ha salido ni una sola moneda de oro.

Fué muy felicitado el director del Banco señor Carabias, por su actuación.

Queipo de Llano, disponible

El «Diario Oficial del Ministerio de la Guerra» publica una disposición para que el general Queipo de Llano quede en situación de disponible en Madrid.

Reaparición del periódico «Luz».

Hoy reanuda su publicación el periódico «Luz», después de la brevísima interrupción sufrida, a consecuencia de haber abandonado los redactores dicho diario sin previo aviso.

Nuevos consejeros de Estado

Se han posesionado de sus respectivos cargos de Consejeros de Estado, los señores Martínez Aragón, Aiar, Casanueva y Zabala.

El señor Azaña hizo la entrega de dichos destinos, pronunciando un discurso y eligiendo los valores que representan los nuevos Consejeros.

Un nombramiento

Ha sido nombrado director general de lo Contencioso el señor Martínez Suereda.



HIJO DE RAMON A RAMOS

Paseo de Colón, 19 (BARCELONA)

Servicio rápido semanal entre Barcelona, Almería, Motril, Algeciras y Málaga

Con los vapores «Ramón Alonso R.», «Manelina R.», «Ricardo R.», «María R.», «Nuria R.», «Roberto R.», «Manuela C. de R.»

Salida de Barcelona directo para Almería todos los sábados. Salidas de Almería directo a Barcelona todos los lunes. Salidas de Almería para Motril, Algeciras y Málaga todos los martes.

NOTA.— Para cargar en estos vapores hay que pedir hueco con anticipación.

El precio del pasaje para Barcelona en tercera clase será a partir del próximo lunes 15 del corriente, de pesetas 37'85.

Para más informes, su agente: HIJO DE ALFREDO RODRIGUEZ, Maura 5.

EN EL CENTRO RADICAL

—o—
Conferencia sobre pre-
historia

Con un lleno rebosante,—tan extraordinaria era la concurrencia que abarrotaba por completo el salón de actos y las habitaciones del centro radical,—libó en este, anteanoche, su anunciada conferencia don Juan Cuadrado Ruiz.

A más de encarecer los méritos altísimos de su insigne maestro el gran arqueólogo don Luis Siret, cuya obra le ha colocado a la cabeza de los más doctos investigadores que se consagran a ese género de estudios, el disertante de dió muy acertadas consideraciones al plausible proyecto de la instalación, bastante próxima según parece, de un Museo Arqueológico y de Bellas Artes en Almería.

Trató asimismo del donativo al Estado español de la admirable colección de aquel sabio ingeniero belga y describió someramente los principales yacimientos prehistóricos por él descubiertos y estudiados durante medio siglo de excavaciones en nuestro suelo.

Dió luego breves noticias, como el tema elegido expresaba, de algunos de esos yacimientos: el Gárcol, los Millares de Gádor, el Argar, Almirante, Villaricos y Herrerías, y habló de las supervivencias prehistóricas de nuestro país, los «petroglyphs» de Mojácar, etc.

Celebró a Almería, diciendo que, cubierta sencillamente por un techo, constituiría toda ella un brillante Museo; y señaló a grandes rasgos la importancia excepcional de nuestra provincia desde el punto de vista prehistórico y arqueológico.

El señor Cuadrado, temiendo sin duda fatigar a sus oyentes con lo que él estimaba como aridez del tema, pasó sobre todo esto muy rápidamente e intercaló en su disertación varias anécdotas para hacerla amena, prescindiendo de muchas dotes interesantes que de él se esperaban por el culto público que había acudido a escucharle, compuesto de los elementos más ilustrados de la ciudad.

Por ello, sin duda, en vez de ahondar en sus disquisiciones, para lo cual seguramente posee conocimientos sobrados, no hizo sobre Prehistoria de la provincia ni un ligerísimo bosquejo; y el auditorio, que deseaba más amplias consideraciones y noticias acerca de ella, la «supo a poco», como suele decirse, la conferencia. Fué este un lamentable error, que restó a dicha disertación el mayor interés que el anuncio de ella había despertado.

Terminó el señor Cuadrado Ruiz, para dar alto sabor de arte, recitando algunas composiciones de varios poetas almerienses, y fué, antes y después muy reiteradamente aplaudido.

Miguel García Algarra
OCULISTA

CONSULTA: DE 10 A 12 Y DE 4 A 6
Terriza 15.—Almería

EN PORTUGAL

Los riegos de la región de Levante

—o—

El proyecto de las obras y riegos de la región de Levante, con feccionado por el ingeniero señor Lorenzo Pardo, del que tienen conocimiento nuestros lectores, ha sido objeto de diversos comentarios en Portugal.

El «Diario de Lisboa» se viene ocupando varios días de este asunto, dando a sus artículos un tono alarmista, añadiendo que el plan español puede perjudicar los intereses de la agricultura portuguesa.

También el director del diario «A Voz», señor Sousa, se ha ocupado en su editorial del día 9 de este asunto, titulando su artículo «Lo que España hace y nosotros no hacemos». Hace una historia detallada de los trabajos hidráulicos realizados en España y señala cómo en Portugal se han abandonado en gran parte desde hace tiempo. Dice que las regiones a que afecta ese proyecto están muy alejadas de la frontera portuguesa y que se aprovecharán de las aguas terrenciales del invierno, cuyo caudal quedará regularizado.

Luego termina diciendo: «No hay por ello motivo para alarmas. Lo que existe es el ejemplo que en asuntos de obras hidráulicas nos viene dando España desde hace algunos años, y en lugar de mirar con envidia y suspicacia esos proyectos españoles, lo que conviense hacer es imitarlos aprovechando esas lecciones».

Si es Vd. una nueva víctima de la gripe,

emplee el poderoso

Tosferinol

como arma segura para combatirla con éxito.

Remedio eficaz contra todas las afecciones gripales.

Infalible contra Tos Ferina, Bronquitis y Tosas rebeldes.

Exíjalo en Farmacias.

Instrucción pública

Los habilitados

Se ha dispuesto que los habilitados de los maestros continúen encargados del servicio de habilitación del material de las escuelas y que perciban el cincuenta por ciento de los libramientos que se realicen para el pago de dicha atención.

Un congreso

El Comité nacional de la Federación de Trabajadores de la Enseñanza, convoca a Congreso ordinario que se celebrará el día 10 de abril próximo y siguientes en Madrid.

La constitución del Congreso y detalles de su funcionamiento se sujetarán a lo previsto en el reglamento federal.

La presentación de credenciales se hará en la secretaría de la

Federación, Almirante, 17, a partir del 9 de Abril, a las cuatro de la tarde.

El orden del día será:

Gestión del Comité nacional.

Reforma del reglamento.

Ponencia sobre la inspección de primera enseñanza.

El «Boletín» sindical. Otras publicaciones que puede hacer la Federación.

Reivindicaciones urgentes a que conviene encaminar la actividad de la organización.

Posición internacional.

Proposiciones y preguntas de las Secciones.

Los ayudantes de Escuelas Normales

La Dirección general de primera enseñanza ha acordado, con carácter general, que a todos los ayudantes de las Escuelas Normales que en la actualidad están encargados de auxiliares vacantes y perciban cantidad inferior a la consignada en el presupuesto vigente, se les acredite en nómina por los respectivos jefes de los establecimientos en que prestan sus servicios y a partir del día primero de enero anterior, la cantidad de 2.000 pesetas con que aparecen dotadas en el capítulo cuarto del presupuesto vigente de este ministerio las plazas de entrada en esta clase de profesorado.

DEPORTES

—o—
FUTBOL

En el campo de fútbol de la ciudad Jardín, con regular entrada, contendieron conforme a lo anunciado los primeros equipos de las sociedades Cartagena F. C. y el Athlético local, que logró una victoria sobre su visitante por la diferencia de dos tantos a uno, ya que la mala suerte frustró tres o más tantos que vimos casi seguros y que el marco se encargó de devolver, sin que los nuestros y a decir verdad por la apatía del delantero centro que lo era Castro, tuviese un feliz remate.

Forman un conjunto el Cartagena F. C., once jugadores que se entienden muy bien, y en los cuales hay elementos de gran valía, como lo son el exterior izquierda, medio centro, centro y defensa; quizás estos sean lo mejor del once visitante, seguros y que mantienen una buena colocación, pero que no obstante ello y un equipo que aunque incluido en primera categoría de la región murciana, y constituir un fuerte equipo y peligroso enemigo para los nuestros, no creemos en modo alguno que la victoria sea nunca para los cartageneros.

Desechada toda posibilidad de que los athléticos tomen parte en los partidos de promoción, de que con tanto interés y tesón venían ocupándose los directivos de nuestro once local, es indudable que los jugadores comprometidos con nuestros colores sean autorizados para marchar a sus respectivas localidades mientras no llega ocasión de que esten se entrena convenientemente y puedan tomar parte en el próximo campeonato, para el cual se tiene seguridades completas de que nuestro Athlético hará el papel que le corresponde, e al menos le jugará sin las condiciones leoninas que este año tuvo que aceptar para luego venir a sacar las experiencias que por desgracia para el fútbol local sacó.

Olaro está, que de todo ello fué siempre culpa la «política» que en deportes reina, como sucede en todo lo humano por desgracia, sin que evidenciamos algunas equivocaciones que se tuvieron al principio y que bien pesa ahora sobre todos los que deseamos el nombre de nuestra capital, como primera figura en este deporte.

Así, pues, el Athlético que vimos, salve acontecimientos imprevistos, fué el conjunto que debió clasificarse y que por desgracia no sabemos cuándo ni cómo serán alineados, y que a trueque de despedida Ripoll con Jover, Moranto, Peláez, Rafa y Carado dieron un gran partido sobresañando de todas Carado con Peláez.

Todos en general estuvieron bien y aceptables y el público les aplaudió con cariño como premio a su labor y recompensa ganada en este descanso que esperamos nos llegue un puesto por las autoridades superiores del fútbol español, que así le han querido.



Cuide usted su estómago

porque es la base de

su salud

Yo padecí también como usted, pero me curó el

DIGESTÓNICO

del Dr. Vicente

VENTA EN FARMACIAS

Lea usted **«La Crónica Meridional»**

EN LOS LUISES

Una conferencia del señor Torre de Rodas

—o—

El pasado domingo, como anunciamos, dió su anunciada conferencia en el salón de actos de Los Luises, el secretario técnico de la Confederación de Padres de Familia y vocal de la Junta Central de Acción Católica, don José María Torre de Rodas.

A la conferencia asistieron numerosos grupos de padres y numerosos alumnos.

Hizo la presentación del orador el secretario de la Asociación de Almería, don José Martínez Sáez.

El tema que desarrolló el señor Torre de Rodas fué «Frente a la escuela laica».

Comenzó diciendo que la escuela cristiana está combatida por la escuela laica, la escuela única y la escuela comunista; las tres e a pas de la política escolar de nuestros enemigos.

Niega que sea posible el laicismo y lo prueba con la circular que el director general de primera enseñanza, señor Llopis, dirigió al Magisterio, ordenando que se explicase a los niños la trascendencia que tiene la Constitución española.

Viviani—dijo—confesó que la neutralidad escolar es una mentira, una mera cuestión táctica, por que el fin del laicismo es extirpar todo espiritualismo religioso.

Niega que se realice la igualdad de las clases sociales ante la enseñanza y que sea gratuita. La gratuidad es un engaño, porque la pagan los contribuyentes.

En nuestro país se aspira a su implantación. Es, según un personaje de la situación, la «aspiración máxima de los partidos que gobiernan a España». En ese ideal se inspira la reforma de la segunda enseñanza en proyecto y es un tópico en los preámbulos de los decretos de Instrucción pública.

Estima que la finalidad de la ley de Congregaciones es dejar a más de 600 000 niños sin escuela, ley que no podemos aceptar, que hemos de combatir aún antes de nacer. En suma, adónde vamos a parar es a la escuela comunista, tercera y última derivación del proceso del laicismo.

Dice que el grande enemigo que hay que combatir es la escuela comunista. ¿Cómo? Zinovieff decía que cueste lo que cueste había que apoderarse del alma de los niños. Nosotros también, cueste lo que cueste hemos de salvar el alma de nuestros hijos. Frente a la escuela laica, única y comunista va a actuar la Confederación de Padres de Familia en este programa: libertad de enseñanza y reparto escolar y con un espíritu de sacrificio y de unión.

El conferenciante interesó grandemente al auditorio, que demostró su adhesión a las ideas expuestas con muchos aplausos.

El señor Torre de Rodas dió

también una conferencia a la Juventud de Los Luises acerca de la formación de grupos selectos y de las condiciones que deben tener los hombres de acción.

Se proyecta la creación de algunos Ciclos de Estudios.

SE VENDE

Por ausencia de su dueña, está en venta (sin corredores) la casa número 12, de la calle de Navarro Darax, a un lado del Monte de Piedad.—Informará don Rafael J. Romero, Giorleta de San Pedro.

EDICTO

—o—

Don Antonio Oliveros Ruiz, alcalde constitucional de esta capital.

Hago saber: Que debiendo procederse por las funcionarios de la Delegación de Hacienda de esta provincia, oportunamente nombrados, a la estimación de utilidades que han de servir de base a los efectos de la tributación en el repartimiento general establecido por el artículo 461 y siguientes del Estatuto municipal de 8 de marzo de 1924, por el presente se recuerda a todas las personas sujetas a contribuir o a sus representantes legales de conformidad con los artículos 478 del referido Estatuto y el 35 de la ordenanza del repartimiento, la obligación en que se hallan de presentar hasta el día treinta del presente mes en las oficinas municipales, e bien a los agentes de mi autoridad, que pasarán a domicilio, las relaciones juradas de sus utilidades, cuyas hojas declaratorias serán repartidas a domicilio.

Del propio modo se hace pública la obligación en que se halla todo residente en este término municipal, de atender los requerimientos que con respecto a la obtención de sus utilidades o rendimientos propios o ajenos les hagan dichos funcionarios, pues de lo contrario incurrirán en las responsabilidades consiguientes, de conformidad con lo prevenido en el artículo 478 del propio Estatuto.

Almería a once de marzo de 1933 —ANTONIO OLIVEROS.

ANTONIO LANGLE

MÉDICO ESPECIALISTA EN ENFERMEDADES DE LA PIEL, VENÉREO Y SÍFILIS.

Análisis de sangre y de orina
Consulta: de 10 a 12.

Económica: de 2 a 3.
Glorieta de S. Pedro, número 5

En la provincia

—o—
Un concejal "faruco"

Cuando terminó la sesión del Ayuntamiento del pueblo de Roquetas de Mar, llegó el concejal don José Hernández López al despacho del secretario, insultando e injuriando a éste y dando fuertes golpes sobre la mesa.

En vista de la actitud del citado concejal, el alcalde le llamó la

atención, contestándole aquél con insultos graves y no obedeciendo a dicha primera autoridad local.

Por este motivo, la Guardia civil detuvo al concejal Hernández López, pasándolo a disposición del Juez municipal.

Otro alcalde desacatado

También ha detenido la benemérita en Doña María Ocaña a Juan García Plaza, por haber desacatado al alcalde de aquel pueblo.

Denuncias

Ante el Juez municipal de Cuevas del Almanzora, ha denunciado la Guardia civil, a Antonia Márquez Navarro, por apacentar ganado y causar daños en propiedad particular, y ante el de Cantoria a Andrés Rodríguez Trablón, Tomás Carmona Gea y Ana y Francisco Yañez Masías, los que habían arrancado y quemado, para calentarse, según dijeron, gran número de taray que había plantados en la baquera de Los Arcos, de aquel término y que servían para la defensa de las avenidas.

FOTÓGRAFO

profesional o aficionado, si quiere orientarse bien, visite la casa
Eugenio de Bustos
Calle de Granada, 35 y 37 ó 9 moderno.—Teléfono, 88
Frecuentes exposiciones en sus escaparates
venta de material y productos de alta garantía.
PRECIOS CONVENIENTES

Botica Central

DE LA HIJA DEL LICENCIADO

José Pérez López

Productos químicos y farmacéuticos
Preparaciones galénicas. Específicos nacionales y extranjeros. Aguas minerales
Ortopedia. Algodones, gasas y vendas antisépticas.

Servicio esmerado y económico
RIEGO, 9 A. (ANTES REAL, 15)
ALMERIA.

GACETILLAS

Catorce empleados

Los funcionarios de la Delegación de Hacienda encargados de formar el repartimiento general municipal, han solicitado del Ayuntamiento se nombren 14 empleados competentes para el trabajo material de la confección de dicho repartimiento.

Sustracciones

Han denunciado en la Comisaría de Vigilancia, doña María Josefa Roselló, que de su domicilio le han sustraído un reloj despertador, valorado en 20 pesetas.

También denunció don Carlos de Pato Lillo, que hallándose ausente en unión de su familia, abrieron la puerta principal del piso de su domicilio, forzando un armario en el que había 350 pesetas dentro de una caja de madera, cantidad que se llevaron.

Congreso de Pediatría

Desde el 8 al 12 del próximo mes de Abril, se celebrará en Granada un Congreso de Pediatría, al que asistirán un ministro y el Director general de Sanidad.

Portero trasladado

El portero del Instituto de segunda enseñanza de nuestra capital, don Francisco Fernandez Lao ha sido trasladado al Registro de Importaciones en la Dirección general de Aduanas.

Junta asesora

Por el ministerio de la Gobernación se ha ordenado que en todas las Administraciones principales de Correos se cree una Junta asesora de personal, compuesta del interventor, un funcionario técnico y un subalterno, designados estos dos últimos libremente por los funcionarios de su clase de toda la demarcación.

Comisión gestora

Esta mañana, a las once, se reunirá la Comisión gestora provincial para celebrar la segunda sesión del mes.

Peticion de licencia

El médico titular don Eugenio Paralta Aiférez ha solicitado se le concedan 30 días de licencia.

Denuncias

Un agente de Policía ha denunciado a los conductores de coches de alquiler Antonio Dominguez Membrive y Francisco Dominguez Olea (a) El Mance, por abandonar sus respectivos vehículos y molestar a los viajeros del tren que llegaban a la estación.

Asistencia Social

—o—

El número premiado ayer en la rifa de «Los Iguales» fué el 97.

A los comedores de la Asistencia Social acudieron ayer 324 niños y 574 adultos.

Enfermos atendidos en el dispensario antitracomatoso 107.

Flor de Lis

Tintura muy practica y económica

Tiñe rápidamente las canas, hace desaparecer las caspas e ∞ de droguerías y perfumerías. Ya en casa del depositario

Eugenio de Bustos

Droguería y Perfumería
Calle Granada, 35-37 - Almería

SASTRERIA HERRADA

Extenso surtido en géneros para la presente temporada

PLAZA CANALEJAS, 4
PASEO PRINCIPE, 11
ALMERIA.

Lea usted
La Crónica Meridional

INFORMACIÓN TELEGRÁFICA Y TELEFÓNICA

De nuestro servicio especial

Otras noticias

Madrid 13

Más gestiones de la Comisión parlamentaria

La Comisión de parlamentarios que interviene en los sucesos de Casas Viejas ha interrogado á once oficiales del Cuerpo de Asalto.

El juez especial ha tomado declaración al coronel señor La Hoz, al teniente coronel de Asalto, señor Panguas, y á otros oficiales.

Todos convinieron en manifestar que las órdenes que se recibieron para reprimir el movimiento, fueron severas, pero no crueles.

También ante el mismo juez declararon á última hora de la tarde, el teniente señor Muñoz, que actuó de ayudante en el grupo que mandaba el señor Rojas, y el guardia del mismo Cuerpo José Cuenca.

El viaje del señor Prieto

Está siendo muy comentado el viaje del señor Prieto á Barcelona, relacionándolo con las consultas que piensa efectuar con la Izquierda para la sustitución del señor Carner en el ministerio de Hacienda.

Comisión de naranjeros

Hoy ha conferenciado con el ministro de Estado, señor Zulueta, una comisión de naranjeros de Valencia, para pedirle que gestione la derogación del impuesto que ha establecido Inglaterra contra dicho producto.

El ministro les informó de las gestiones que realiza, mostrándose optimista.

POR TELEGRAFO

UNA REUNION

—0—

Madrid, 13.

Participan de Barcelona que el señor Maciá ha celebrado una extensa entrevista con los ministros señores Prieto y Dossing.

También asistieron los ministros catalanes señores Pi y Suñer y Gassol, el señor Compagnys y el Gobernador civil.

A la salida fueron interrogados los ministros por los periodistas, negando que dicha reunión tuviera transcendencia política.

Aseguraron que la visita que habían efectuado al ministro de Hacienda señor Carner, tenía sólo carácter particular, inspirada por tanto en la amistad.

Se le recordó á don Marcelino Domingo las declaraciones que había proferido el señor Maciá en contra suya antes de verificarse las elecciones, contestando que eso carecía de importancia, pues se trataba de un simple episodio electoral.

Negaron que hubiesen hablado de la sustitución del señor Carner.

Este continúa mejor, pero de la enfermedad que padece se sospecha que tardará en sanar.

Bolsa

Cotizaciones

Madrid, 13

Deuda 4º. interior.	65'75
Id. 5º. amortizable	84'90
Idem 4º. idem.	76'25
Banco de España.	526'00
Español de Crédito.	000'00
Hispano Americano.	000'00
Tabacalera.	182'00
Londres.	41'30
Paris.	47'05
Dólares.	00'00

De Provincias

Madrid, 13

Mitin suspendido

Comunican de Zaragoza que el anunciado mitin radical socialista comenzó con bastante concurrencia.

Debían pronunciar discursos los diputados señores Ortega y Gasset y B. Ila.

Al saberse que este último

no podía asistir por estar ocupado en los trabajos de la Comisión parlamentaria que actúa en el asunto de Casas Viejas, el público protestó ruidosamente, formando un escándalo mayúsculo.

El acto hubo de suspenderse, sin que tomara la protesta otras derivaciones.

Tumultos a la salida de un mitin tradicionalista

Dicen de Segovia que los elementos tradicionalistas celebraron un mitin que estuvo muy concurrido.

A la salida del acto, varios grupos protestaron contra los oradores.

Un sacerdote golpeó a otro individuo, y entonces se originó un tumulto regular.

Intervino en la colisión la fuerza pública.

Resultaron heridas seis personas, entre éstas, un guardia de los que intervinieron para poner orden.

Se han practicado varias detenciones.

Mitin socialista suspendido

De Huesca participan la celebración del anunciado mitin socialista.

Los sindicalistas interrumpieron constantemente, por lo que el mitin tuvo que ser suspendido.

Mitin radical en León

Telegrafian de León detalles del mitin radical celebrado en aquella capital.

Asistieron sobre 4 000 personas.

Pronunciaron discursos los señores Martínez Barrios, Piñero y Fernández Poza, que fueron muy aplaudidos.

Expusieron los oradores el lamentable panorama que ofrece la política española.

Algunos elementos interrumpieron cuando mayor era el entusiasmo de los demás oyentes, pretendiendo perturbar el orden, pero no lo lograron.

Fueron expulsados del local y el mitin siguió normalmente.

Otro mitin tradicionalista

Comunican de Cádiz que en Sanlúcar de Barrameda se celebró el domingo un mitin tradicionalista.

El acto discurrió tranquilo, pero a la salida se originaron colisiones con los elementos izquierdistas.

Sonaron 15 disparos sin que hubiera que lamentar víctimas.

Fueron detenidos 16 alborotadores.

Movimiento comunista

Comunican de Huesca que en el pueblo de Grado, se ha desarrollado un movimiento de carácter comunista.

Los revoltosos izaron la bandera Roja en el Ayuntamiento, proclamando la revolución social.

Intervino la fuerza pública, consiguiendo dominarlos fácilmente.

No se registró ni guía herida.

Pidiendo la libertad

También comunican de Sevilla que el jefe de los tradicionalistas ha conferenciado con el Gobernador civil, para pedirle la libertad de seis detenidos.

Desórdenes a la salida de un mitin

Telegrafian de Sanlúcar Mayor que se han registrado desórdenes á la salida de un mitin, originándose porque la señorita Urraca Pastor, apareció rodeada de jóvenes con boinas rojas, vitoreando á la monarquía y á Cristo Rey.

Desde el centro de la Confederación contestaron, dando vivas á la República.

Los grupos tradicionalistas trataron de asaltar el local de la Confederación, sonando varios disparos.

Otros grupos intentaron penetrar en el Ayuntamiento, haciendo un guardia municipal un disparo al aire, consiguiendo ahuyentar á los revoltosos.

Otro incidente

Participan de Santander que en el pueblo de Molledo com

motivo de celebrarse un mitin tradicionalista, se originó un tumulto que degeneró después en una batalla campal.

Se hicieron muchos disparos, resultando una joven de 17 años con un balazo que le ha atravesado el muslo.

Otra joven también resultó herida de un garrotezo.

Un suicidio

De Valencia participan que se ha suicidado el médico de aquella localidad don José Viagué.

Conflicto solucionado

Telegrafían también de Valencia que ha quedado resuelto el conflicto planteado por los obreros electricistas.

Declaran la huelga

Dicen de Oviedo que han declarado la huelga los obreros que trabajan en las minas de la Sociedad Hullera Española, por exigir el pago de jornales atrasados.

DE BARCELONA

Madrid, 13

Prieto, Domingo y Carner

Comunican de Barcelona que los ministros señores Prieto y Domingo, visitaron al que lo ha sido de Hacienda, señor Carner, en La Garriga.

Almorzaron juntos y conversaron sobre política, coincidiendo en apreciar las circunstancias actuales.

Hoy serán obsequiados ambos ministros con un banquete por la A. C. I. A.

Declaraciones de Prieto

En el semanario «Rambá», ha efectuado el señor Prieto unas declaraciones en las que trata de justificar el silencio del Gobierno en la última sesión de las Cortes cuando se trató del asunto de Casas Viejas.

Dice que era para evitar se hablara de coacciones.

La cuestión de Casas Viejas —agrega— no puede producir acontecimientos políticos. Solo se trata de una trinchera más para combatir al Gobierno.

Expone que la situación política está bien clara: de un lado están los revolucionarios y de otro los contrarrevolucionarios, incluyendo entre éstos al señor Lerroux.

Su triunfo—afirma— significaría la anulación de las esencias revolucionarias de la República.

Aprestémosnos a la lucha—dice—mientras podamos hacerlo

dignamente. No dejaremos el Poder, porque sería una traición.

Se muestra optimista por las impresiones que ha recogido de Cataluña, estimándola como la pilastra fundamental de la República.

Un atraco

Cuando salía de su domicilio en la barriada de Vinardó, el recaudador de la «Campsá» José Segarra, quien llevaba la cantidad de 3.700 pesetas, procedentes de la recaudación, le salieron al encuentro tres pistoleros, exigiéndole la entrega del dinero.

Dicho cobrador trató de defenderse, siendo maniatado.

Seguidamente le sustrajeron la cartera, huyendo en un taxi.

A los gritos de la víctima acudieron varios somatenistas que tirotearon a los atracadores los que contestaron también con armas de fuego.

En la calle «Arté» el vecino de un chalet trató de detener el automóvil, pero los pistoleros le hicieron una descarga, matándolo.

La víctima se llama Luis Sheilly, natural de Puerto Rico.

Asistirán a las sesiones del Congreso

El señor Maciá ha ordenado a los diputados de aquella región que marchen a Madrid para asistir a los debates de Congreso.

Fallece el actor Morano

Hoy ha dejado de existir el conocido actor Marcia Morano, hijo del célebre actor también de igual apellido.

Se trata de un suicidio.

Del Extranjero

Madrid, 13

Signen los terremotos en Norteamérica

Noticias de Los Angeles dan cuenta de haber continuado los

terremotos en aquella zona yanqui, aunque con menos intensidad que los que se sintieron los días anteriores.

En los hospitales están a ojo dos mil ar de heridos.

Se multiplican los auxilios por parte de las autoridades y particulares en favor de los damnificados.

Los daños ocasionados por estos fenómenos sísmicos en California pasan de doscientos millones de dólares.

El pánico continúa, negándose las poblaciones a reintegrarse a sus viviendas por temor a que los temblores de tierra se reproduzcan intensamente.

35 ejecuciones en Rusia

Noticias de Moscú dicen que el Tribunal del departamento político de Estado ha juzgado tras rápido Consejo a varios funcionarios acusados de actos de «sabotaje» contrarrevolucionario.

Para atentar contra la economía rural de Rusia, habían destruido las máquinas agrícolas.

Los acusados que eran 35, fueron condenados a muerte y ejecutados seguidamente.

Otros 45 acusados, fueron juzgados asimismo, condenándoseles a penas que oscilan entre diez y dieciocho años de prisión.

Promulgación de un decreto

Un despacho recibido de Berlín comunica que el Presidente mariscal Hindenburg ha promulgado un decreto estableciendo la bandera roja y blanca, que ostenta la cruz ganada, se ize en los edificios públicos, junto a la bandera del Imperio.

En los edificios militares solo se izará la bandera de guerra.

En protesta por la reducción de jornales

Cablegrafían de Hollywood, que veinte empleados de casas de cine, han anunciado declarar se en huelga, como protesta por habersele reducido los jornales.

Triunfo de las derechas

Comunican de Berlín que se han efectuado las elecciones municipales, triunfando las derechas por una mayoría considerable.

Resultaron derrotados principalmente los socialistas y comunistas. Estos han perdido el 50 por ciento.

PERPEN

Ayuntamiento de Almería

CONCURSO

El próximo día quince, a las doce horas, se celebrará en el salón de sesiones de la Casa Consistorial, el concurso para adquirir y colocación de los cristales con destino a las casas en que se han de instalar los Juzgados.

El tipo del concurso se ha fijado en 606 36 pesetas.

Las proposiciones se formularán verbalmente por pujas a la llana durante quince minutos.

El presupuesto y pliego de condiciones puede examinarse en la Sección de Orden desde las doce a las catorce horas.

Almería 13 de marzo de 1933.— ANTONIO OLIVEROS.

EL TIEMPO

Boletín meteorológico

Las observaciones efectuadas ayer en el Observatorio Meteorológico (Estación Sinológica) de Servicio Meteorológico Nacional dieron el siguiente resultado:

Presión media del día . . .	761.0
Temperatura máxima . . .	15.0
Idem mínima	10.9
Idem media	12.0
Idem máxima al sol . . .	20.0
Humedad relativa media	73
Evaporación en 24 h.	8.1
Lluvia en 24 horas,	14.0
litros por metro cuadrado.	
Viento dominante	E. SE.
Fuerza en metros por segundo	3.0
Nubosidad	cuabierto

Lea usted **«La Crónica Meridional»**



JABONES «ESPUMA»

Son los que ganan el mercado mercader, a su alta calidad

Cómprelos y se convencerá

Fabricados por obreros almerienses y con capital local

¿Conoce usted los TINTES IRIS?

Los TINTES IRIS son unas pastillas de una composición especial, fruto de estudios concienzudos, permitiendo teñir en agua FRÍA o CALIENTE toda clase de tejidos. No manchan las manos, su manejo es muy limpio y su uso de lo más sencillo. Las telas, aun las más finas, no se perjudican en lo más mínimo por no tener que hervir. Las pastillas IRIS suministran los colores más sólidos y más brillantes.

Exíjalas en droguerías y en su propio interés no admita otras marcas.

DEPOSITARIO:
EUGENIO DE BUSTOS
Granada, 9.

HIPERACIGIL ANTES

PERLAS ANTIGASTRÁLGICAS

medicamento eficaz contra las afecciones del estómago sea dolor, acedias, vómitos, náuseas, después de las comidas inapetencias, debilidad, estomacal saburra, disentería y en general para todas aquellas molestias que revelen mala digestión sean o no dolorosas.

Para mayores datos dirigirse al Depósito. Sevilla. El autor Farmacia «E. Globo», Tetán, 20.

Almería botica de Santo Domingo, V. Uda de J. Vivas Pérez Avenida de la República, 9

Seguro contra

Pillaje, saqueo, deterioro, robo e incendio,

causados por motín o tumulto popular sobre edificios, mobiliarios, mercancías y lunas de escaparates

“La Unión y el Fenix Español”-Compañía de Seguros reunidas
Subdirector en Almería: **J. Romero Balmas**

Avenida de la República, 2 moderno.



Vapores Correos Franceses

De la Société Générale de Transports Maritimes à Vapeur et Lloyd Latino

Servicio rápido y directo por los puertos de Almería y Málaga, para el transporte de pasajeros con destino al Brasil, Uruguay y Argentina por los magníficos trasatlánticos de gran tonelaje, con tiro hélice y telegrafía sin hilos.

Almería, Santa Fe, Florida y Campana

CAMPANA FLORIDA

Saldrá de Almería el 22 de Marzo de 1933, para Rio Janeiro, Santos, Montevideo y Buenos Aires.

Saldrá de Almería el 22 de Abril de 1932, para Rio Janeiro, Santos, Montevideo y Buenos Aires.

PRECIOS EN TERCERA

De 10 años cumplidos, un entero 527'50 pesetas incluido impuestos.

De 2 años a 10 sin cumplir un medio 267'50 id.

CADA FAMILIA SOLO LLEVARA UN MENOR DE 2 AÑOS GRATIS

Admitiendo carga en bodega ordinaria y en frigorífico y pasajeros en Cámara de primera, segunda clase intermedia y tercera clase; haciendo escala en Dakar para proveerse de carbón y agua, y siendo la duración probable del viaje 15 días.

Las cámaras de primera y segunda de dichos buques están montadas con todo el lujo y las comodidades que requieren los adelantos modernos; tienen espaciosos salones, alumbrado eléctrico y el trato inmejorable. Amplios salones; comedores para pasaje de tercera clase.

Servicios especiales de 3.ª clase de 2, 4 y 8 literas con un suplemento de 35 pesetas por plaza

Para los de tercera clase comida a la española

Para obtener plazas en estos Vapores Correos hay que solicitarla con tiempo.

Los manifiestos de pasajeros se cierran dos días antes de la salida del vapor; si antes no se hubiesen cubierto las plazas asignadas a este puerto.

Para más informes Eus. Consignatarios; HIJO DE RICARDO JIMENEZ (S. en C. Avenida de la República, 69.—ALMERIA y Cortina del Muelle, 21 y 23 Málaga.

Señoras!

Este es el nombre CHIMBO; del jabón ideal para usos domésticos. Lava bien con muy poco consumo en cualquier agua. Lava el cuerpo humano; lava y desinfecta ropas, vajillas, útiles de cocina, etc.; y se vende muy barato; por tanto es el jabón preferido por cuantas personas estiman en su justo valor la verdadera economía.

Por este conjunto de cualidades el jabón CHIMBO es el mejor y más barato de todos los jabones.

Se vende en cascata que solo se vende en trozos troquelados con la marca CHIMBO.

Establecimientos en que se expende: Bustos, Granada 35/37; Losana, Príncipe, 30; Grandos, Príncipe, 44; Romero, Plaza San Pedro, 2; Manzano, Majado, 10; Madores, 49; Castillo, Regocijos, 160; Romera, Sebastián Pérez, 6; Ros, con la O a la 3; Obispo Orbera, 3 Regocijos, 4; Cooperativa de Funcionarios, Obispo Orbera, 35; Idáñez, Restoy 14 y Cádiz 5; Mroaz, Reyes Ca, 1; Ezana, Carretera de Granada, 35; Lozano, Regocijos, 44; Molinos de viento.

Lea usted “La Crónica Meridional”

Recordad

siempre que

el producto indispensable

para vuestros enfermos es el

Mosto PALACIO

El más rico en Vitaminas

de Bodegas Palacio, S. A. R. A.

Puede usted obtener
variados regalos bonitos y prácticos

PIDIENDO EN TODAS LAS TIENDAS DONDE COMPRE,
LOS FAMOSOS

CUPONES MALAGA

que desde 1.º de Marzo mejoran sus condiciones.

Por cada libreta de 500 cupones 5 pesetas en regalos.

Canje de libretas en Casa Ferrera o en cualquier establecimiento de los que dan

CUPONES MALAGA